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第 72 回全国植樹祭甲賀市推進協議会第４回総会の概要 

○日時：令和 3 年 3 月 29 日(月) 10：00～11：15 

○場所：甲賀市役所３階３０１A 会議室 

開会 

司会 

田中部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定刻となりましたので、ただいまから、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第

４回総会」を開催させていただきます。 

本日は、年度末何かと御多用の中、当総会に御出席を賜り、誠にありがとうござ

います。本日、司会進行をさせていただきます甲賀市産業経済部長の田中でござ

います。どうぞよろしくお願いいたします。 

なお、本日の会議につきましては、公開とさせていただいており、後日、ホーム

ページ等に載せさせていただきますので、ご了承の程よろしくお願いをいたしま

す。 

また、本日は新型コロナウイルス対策といたしまして、入退室時の消毒の実施、

またマスク着用など、お願いしておりますことご理解とご協力をよろしくお願い

をいたします。 

 

それでは開会にあたりまして、当推進協議会の会長であります、岩永市長からご

挨拶をいただきます。 

 

【市長挨拶】 

本日は、第４回目の総会ということで、年度末を迎え公私何かとお忙しい中、お

集まりをいただきまして誠にありがとうございます。また、平素は、甲賀市の市

政全般、とりわけ、森林・林業施策の推進について、また、併せて、委員の皆様

方には、日頃より、各職域にて全国植樹祭の取組について、本当に多くのご協力

とご理解をいただいておりますことを、重ねてお礼申し上げます。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

さて、新型コロナウイルス感染症の影響を受けまして一年間延期となりました、

第７２回全国植樹祭につきましては、ご承知のように開催まで１年と数か月余り

となりました。この８月に開催されます国土緑化推進機構の理事会の方で、開催

日が正式に決定される運びであるとお伺いしております。 

 

今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響を受け、多くのイベントが実施でき

ない状況となってしまいました。第７２回全国植樹祭関連事業につきましても、

機運醸成のためのイベントなど計画どおりの実施ができない状況となりましたこ

とから、９月に開催をいたしました第３回総会で、令和２年度当初計画案の変更

についてもご承認をいただきました。 
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委員等紹介 

司会 

田中部長 

 

 

 

 

 

 

 

資料確認 

司会 

田中部長 

  

このように、今年は、機運醸成の取組が何かと困難な状況でもございましたが、

２月２７日には、「森林・林業シンポジウム」を忍の里プララで開催をいたしまし

た。マスクの着用、また感染対策を講じていただきながら、定員１００名強の参

加のもとに、盛大に開催がされたこと、全国植樹祭の機運醸成のイベントができ

たものと考えております。 

 

さて、全国植樹祭で大きな役割を担っていただく「緑の少年団」についてでござ

いますが、県の実施計画素案の中では、市内全ての「緑の少年団」が、式典で役

割を担っていただくことになったとお伺いをいたしております。これには感謝を

いたしますし、また、子どもたちが、この植樹祭の経験をもとに、森林づくりや

緑づくりを通じて、人と豊かにかかわる力をしっかりと育んでもらいながら、地

域貢献につながっていくことに何よりも期待をいたしております。 

 

まだまだ、この新型コロナの終息は、時間を要するものと考えております。適切

な対応を取りながら、この機運の醸成は進めていかないといけないと思います

し、このような状況になっておりますが、この全国植樹祭をしっかりとオール甲

賀で成功に導きながら、大会終了後も、森林・林業をはじめ甲賀市の産業や観光

振興など大きな波及効果が得られる大会となりますよう皆様方の引き続いての積

極的なご協力をいただきたいと心からお願いを申し上げます。 

 

令和４年度の植樹祭開催が近づいていく中、気を緩めることなくしっかりと準備

を進めてまいりたいと思います。今後も皆様方の引き続きのご理解をお願い申し

上げ、冒頭のご挨拶にかえさせていただきます。本日はどうぞよろしくお願いし

ます。 

 

 

ありがとうございました。 

次に、本日ご参加の皆様の紹介につきましては、時間の都合上、配布をいたして

おります「座席表」また「出席者名簿」での紹介に代えさせていただきますので

ご了解願います。 

なお、本日は、後ほど「その他」のところでご報告いただく、「おもてなし･サテ

ライト会場委員会」の委員長をお願いしております立命館大学･食マネジメント学

部小沢教授にも出席していただいています。 

 

 

それでは、開会に先立ちまして、配布資料の確認をさせていただきます。 

「次第」に引き続き、「出席者名簿」、「配席図」、 

報告事項として、 
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定足数確認 

司会 

田中部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

(説明) 

県全国植樹祭推進室

池田室長 

 

 

 

資料 1：令和２年度の取組状況、令和３年度の計画について(滋賀県)、資料 2：令

和２年度の取組状況について(甲賀市)。 

審議事項といたしましては、一括で綴じさせていただいていますが、資料 3：〔第

１号議案〕令和３年度事業計画(案)について、資料 4：〔第２号議案〕令和３年度

予算(案)について。 

その他として、資料 5：全国植樹祭オール甲賀盛り上げ事業について、資料 6：招

待者記念品の検討状況について、資料 7：今後の予定について、資料 8：式典行事

における「緑の少年団」の役割について、 

その他に、全国植樹祭実施計画（素案）、県実行委員会発行の「緑のしずく（２

号）」、「緑のしずく（３号）」、６月に開催される全国植樹祭１年前記念イベント

「緑のしずく祭」のリーフレットを配布させていただいております。 

配布資料については以上ですが、よろしかったでしょうか。 

 

続きまして、定足数を確認させていただきます。 

規約第 10 条第 4 項によりまして「総会は実行委員の過半数の出席がなければ開会

することができない」とされております。 

委員で構成される実行委員の総数は１７名であり、本日の出席者数は、１６名、

欠席で委任状を提出いただきました方が １名となっており、この要件を満たし

ていますことから、当総会が成立することをご報告申し上げます。 

なお、本日の会場には、各席にマイクがございますので、ご質問の折には、スイ

ッチを入れてご発言いただき、終了すれば、スイッチを切っていただくというこ

とでお願いしたいと思います。 

 

それでは、ここからの議事進行につきましては、岩永会長にお任せしたいと思い

ます。 

会長、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは、次第に沿って議事を進めさせていただきます。ご協力よろしくお願い

します。 

まず、次第２〔報告事項〕（１）「令和２年度の取組状況、令和３年度の計画につ

いて」、滋賀県の全国植樹祭推進室・池田室長の方よりご説明いただきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

 

・資料 1「令和２年度の取組状況、令和３年度の計画について」「全国植樹祭実施

計画（素案）」により説明。 

５月３０日に開催される全国植樹祭島根県大会は、規模を縮小して開催されま

す。招待者は４，０００名から１，０００名に縮小され、中でも県外招待者は、
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議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

(説明) 

藤橋課長補佐 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

審議事項 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

(説明) 

八田室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１，０００名が２００名に縮小され、滋賀県からの参加者は、本来なら１１０名

ですが４名となります。 

 

ただいま県の方から、「令和２年度の取組状況および次年度の計画について」ご説

明いただいたところであります。いよいよ実施計画を策定するということで、会

場であったり、また式典の運営、宿泊輸送、実施本部の設置等々、かなり具体的

な内容になってきております。ただいまご報告いただいた点について、ご不明な

点、またご質問・ご意見がございます方いらっしゃるでしょうか。                

 

特にございませんでしょうか。 

それでは、続きまして、「令和２年度の取組状況について 」を甲賀市の方より説

明をお願いします。 

 

資料 2「令和２年度の取組状況について」、資料 8「式典行事における『緑の少年

団』の役割について」により説明。 

 

市の方の取組を中心に説明をさせていただきました。コロナ禍の中ではありまし

たが、本当に多くの事業推進にご協力いただいたことを改めてお礼申し上げま

す。 

ただいまの報告につきまして、ご意見、お気づきの点、またご質問等ございます

方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

よろしいですか、それでは報告事項を閉じさせていただきます。 

 

続いて、次第３ 審議事項に移りたいと思います。 

まず、〔第１号議案〕「令和３年度事業計画(案)について」、および〔第２号議案〕

「令和３年度予算(案)について」は関連いたしますので一括審議とさせていただ

きたいと思います。事務局の方より説明をお願いします。 

 

 

冒頭に会長の方から話がございましたように、新型コロナの関係で、大会が１年

延期になったということで、この９月に開催いたしました第３回総会で、当初事

業計画また予算の変更・減額につきまして、ご承認いただいているところでござ

います。しかし、その後も、新型コロナウイルス感染症の影響が続きましたこと

から、様々な広報活動等関連事業の実施が困難となりました。このようなことか

ら、令和２年度予算を令和３年度に繰り越しをせざるを得ない状況となりました

ことから、その予算も含めまして事業計画（案）また予算（案）を策定いたしま

したことをご了解のほどよろしくお願いいたします。 
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議長(会長) 

岩永市長 

 

 

委員 

 

 

八田室長 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

委員 

 

 

 

八田室長 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

委員 

 

八田室長 

 

 

 

 

 

・資料 3「〔第１号議案〕令和３年度事業計画(案)について」・資料 4「〔第２号議

案〕令和３年度予算(案)について」により説明。 

 

ただいま事務局の方から説明がございました次年度の事業計画及び予算（案）に

つきまして、ご質問またご意見のございます方いらっしゃれば挙手にてご発言い

ただきたいと思います。 

 

かふか生涯学習館を含めた主会場の工事とか、スケジュール的なものの決まって

いるものはありますか。 

 

現時点でございますが、道路とかの沿道の植栽部分につきましては、前年度から

取組をさせてもらっています。施設等につきましては、県と事前に調整を計りな

がら現地の視察をしていただいているところですが、生涯学習館は現施設で対応

可能と判断いただいていますので、改修等につきましては、加えていかないとい

うところです。改修が必要なら、その時は市の方で判断し対応していきたいと思

います。 

 

 

その他に、ご意見ございます方は、 

 

先ほど、島根大会は、４，０００人から１，０００人に縮小されたと聞きました

が、映像で島根大会のものを流すなど機運の醸成のための工夫とかお考えでしょ

うか。 

 

全国植樹祭は、毎年 NHK 総合テレビで全国配信されており、島根大会の式典の模

様もライブ配信されますが、ライブという部分は難しいかもわかりませんが、あ

いコムこうかさんと調整を計りながら島根の大会はこういった大会であったとい

うことについて PR を計っていきたいと思います。 

 

その他に、ご意見ございます方は、 

 

花の里親という表現は前々からあるのかどうか教えてください。 

 

先催の各市町や県に調査をさせていただいて、特に沿道に花のプランターを並べ

ていこうということで、それをただ実施サイドだけでやっていたら機運醸成に繋

がっていかない。県民一体とか市民一体とかに欠けてくるので、一旦、花の苗を

プランターの中にいれていただくような作業もしていただけるとありがたいので

すが、それを大会直前までご家庭で預かっていただいて、時期がきたら返してい
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議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

その他 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

(説明) 

小沢委員長 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

ただくというもので、共に植樹祭を体感していただこうということで、そういっ

た意味で花の里親という事業ですのでご理解いただきたいと思います。 

 

 

それでは、ご質問・ご意見等も出つくしたようでございますので採決に移らせて

いただきます。 

〔第１号議案〕〔第２号議案〕それぞご承認いただける方は、 

挙手をお願いいたします。 

賛成全員で、〔第１号議案〕〔第２号議案〕を原案どおりご承認いただきました。 

 

審議事項については、以上とさせていただき、次第４〔その他〕に移ります。 

先ほど、ご紹介がございましたが、今回は、当推進協議会から「おもてなし」「サ

テライト会場」等についてご検討をお願いしております「おもてなし・サテライ

ト会場委員会」の小沢委員長におこしを頂いております。 

現在、この委員会での検討状況等を報告していただきます。 

まず、「全国植樹祭オール甲賀盛り上げ事業について」を小沢委員長よりご説明を

お願いします。 

この事業につきましては、市民の参画により植樹祭をオール甲賀で成功に導くた

め実施するもので、すでに市の広報やホームページで公募も行っておりますの

で、その辺も含めて小沢委員長よろしくお願いいたします。 

 

・資料 5「全国植樹祭オール甲賀盛り上げ事業について」により説明 

できるだけ多くの団体の方に応募いただきたいと思っていますので、可能であれ

ば皆様の方から、近隣にこういったことに取組みたい方、自らやりたいという方

がいらっしゃいましたら、是非とも応募についてよろしくお願いいたします。 

 

ただいま「全国植樹祭オール甲賀盛り上げ事業」の応募ということで、ご説明を

いただいたところでございます。ご質問等ございます方いらっしゃいますでしょ

うか。 

できるだけ幅広く市民の皆様にご参加をいただいて、しっかりと盛り上げていこ

うという内容になっております。募集につきましては、ちょうと１ケ月後の４月

３０日までということです。すでに募集も始まっていますので、是非幅広くご協

力・お声がけをいただければと思いますのでよろしくお願いします。 

 

それでは、続きまして「招待者記念品の検討状況について」を小沢委員長からご

説明をいただきたいと思います。 
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(説明) 

小沢委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

家森副会長 

 

 

県全国植樹祭推進室

池田室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・資料 6「招待者記念品の検討状況について」により説明 

現在、検討途上で最終的には８月に確定となる予定のものです。あとは文言上

で、現在記念品の要件については「市内で製造、加工を行っているもの」となっ

ていますが、このあたりの表現につきましては、「甲賀市内の業者であって、甲賀

市内の産品を使っている」ということを前提で、どれぐらいまで可能になるかと

いうことについて、今後検討を行っていきます。また、実際に個数につきまして

も、ゲストの方がどれぐらいになるのかで左右されますので、現時点のものと表

現をしております。 

次に、委員会で議論となりましたのは、決定してから３ケ月で納品というのは、

しんどいという事業者の方もいらっしゃるだろうと思われましたことから、おお

よそこのような形で募集を行っていきたいということを、事前に多くの方に知っ

ていただいたうえで、なんとか３ケ月でより良いものを納品していただけるよう

な形で進めて行こうと合意をしております。 

今回の表現につきましては、ご意見などをいただければ今後反映していきたいと

思っています。 

 

こちらの方は、「招待者記念品の募集の概要」ということで、その素案について現

在の進捗をご説明いただきました。内容が詳細に確定していないことから、幅が

ある状況ですが、こちらについてご意見、またご不明な点がございましたらご発

言いただけますでしょうか。 

 

最終の人数とか、８月に日程が決まるよりもまだもう少し後になりますよね。そ

の時に決められますか。 

 

同じぐらいになると思います。日程は８月上旬に決定ですが、開催の規模である

とか、形というのが今のところアフターコロナを想定し、５，０００人規模とし

ているところです。今年５月開催の島根県の場合、開催方法があらかた固まって

きたのが７月ごろと思っています。今、ワクチンも配布されつつあると思いま

す。４波が来るといいながら徐々によくなっていってると思いますので、宮内庁

と協議して判断されるタイミングが遅いほどアフターコロナといいますか緩んだ

形での開催規模になるのかなと思っています。 

ただ一方で、実施本部を立ち上げて実行に移さないとダメということがございま

すので、デッドポイントというか、決定しないといけないタイミングは、だいた

い８月ぐらいにはそこそこ固めていかないと準備ができないのかなと思っている

ところですので、副会長が言われた日の決定と開催規模のどちらが先かというこ

とは、ほぼ同時、もしくは開催規模・方法が決まるのは、その後若干後ろかなと

考えております。 
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家森副会長 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

説明 

杉本 主監 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

議事終了 

司会 

田中部長 

 

 

 

それでしたら結構なんですけれども、中々不確定要素があって日が決まったけれ

ども、やっぱり最大限の人数でアフターコロナの状況で開催できるというように

開催していただきたいという思いがあるので情勢によっては、最終開催規模とい

うのは、もっと遅らした方がより大規模に開催できるということなら、８月から

ずれこんだら、この募集の日程が狂ってくるのかなという懸念があったので聞か

せていただいた。８月という前提で進めていただいていたら結構と思います。 

 

 

ありがとうございます。微妙な時期でもありますので、県実行委員会の方もその

あたりの事情も鑑みていただきながら、対応を是非よろしくお願いしたいと思い

ますし、先ほど副会長からありましたようにできるだけ大規模な形でこの大会が

開催できるように、しっかりと県にも是非ご調整いただきたいと思っていますの

で、地元としてもそれをしっかりと応援してまいりたいと思っていますので、ご

理解をよろしくお願い申し上げます。 

 

それでは、ご質問等も無いということでありますので、この件は以上とさせてい

ただきます。 

 

つきましては、「今後の予定について」を事務局の方よりよろしくお願いします。 

 

 

 

・資料 7「今後の予定について」により説明 

 

ただいま説明のありました「今後の予定について」ご質問ございます方いらっし

ゃいますか。 

 

それでは、ご質問等無きようでございますので、この件ついては以上とさせていた

だきます。今後も引き続きのご協力をよろしくお願いいたします。 

予定をいたしておりました議事はこれにてすべて終了をいたしました。議事進行に

ご協力いただきありがとうございます。 

それでは、事務局の方から引き続いて進行をよろしくお願いいたします。 

 

 

岩永会長、どうもありがとうございました。 

また、委員の皆様におかれましては、慎重審議をいただきまして、誠にありがとう

ございました。 

閉会の挨拶につきましては、家森副会長様にお願いしたいと思います。 
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家森副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司会 

田中部長 

 

 

 

 

閉  会 

(11：15) 

 

 

 

第４回の総会ということで、年度末大変お忙しい中、熱心にご議論いただきまして

誠にありがとうございました。３月というのにもうサクラが満開でございまして、

こんな年は私も知らんなと思っております。実は９４歳の母親がおりまして「海津

大崎のサクラを見に連れていってほしい」といわれましたので、４月１１日・日曜

日にホテルを予約しまして楽しみにしておったのでございますが、もう葉っぱを見

に行くというようなことになってしまいそうでございます。ことほど左様に自然を

相手というのは中々思ったようにいかないということでございまして、私どもの携

わらせていただいております森林・林業についても、私が生まれた７０年ほど前に

は「植えよ植えよ」ということで、私の名前は、「家」に、木が３つ重なる「森」

と、「茂」と樹木の「樹」という、山と木ばっかりの名前でございますけれども、こ

の時にはヒノキ・スギを植えていたら、「お前が大きくなったら売り倒して一財産

できるぞ」と親父は思ってくれていたと思うんですけれども、残念ながらこういう

時勢になってきました。それでもしっかりと山を守っていくのが私たちの使命でご

ざいまして、この植樹祭を機会に多くの皆様方に山の大切さを知っていただくのと

同様に、全国から来ていただいた方々にこの甲賀の良さを知っていただくのが私ど

もの大きな使命であると思っています。 

前回の総会で言わせていただいたかも分かりませんが、１年延びまして逆に「１年

延びたことがよかったな」と。と言いますのが１年延びました島根県さんが４千人

来ていただくのが千人しか来ていただくことができない。県外は千人の予定が２百

人しか来ていただけないということでございます。先ほど県の室長の方からはやっ

ぱり予定通り５千人規模で開催していこうという方針でやっていただいておりま

すので、私どもも是非一年延びてそのおかげで５千人規模で開催することができ

て、そして甲賀の良さをわかっていただけたという、その素晴らしい大会にもって

いけるように是非皆様方のご協力をさらにお願い申し上げたいと思います。是非一

年余りに迫ってまいりました大会の成功に向けて皆様方のお力添えをお願い申し

上げまして閉会の挨拶にさせていただきます。今日は大変ご苦労様でございまし

た。 

 

 

家森副会長、どうもありがとうございました。 

なお、委員の皆様方でお気づきの点等ございましたら、後日で結構でございますの

で、事務局まで申し出をいただければと思います。 

 

以上をもちまして、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第４回総会」を閉会と

させていただきます。 

本日は、どうもありがとうございました。 

 

 

 


